COMMUNAUTE DE PAROISSES « PAYS de BRUMATH »

Bernolsheim, Bilwisheim, Brumath, Donnenheim, Krautwiller, Kriegsheim, Mittelschaeffolsheim, Mommenheim, Olwisheim, Rottelsheim, Waltenheim-sur-Zorn

8, rue de l'Église – 67670 Mommenheim

1, Place de l'Église – 67170 Brumath

OCTOBRE 2023 / N° 44

Mission et sainteté, un appel à confirmer

Chers amis,

le mois d'octobre est le mois de la mission. Nous avons la joie de rendre plus concret le partenariat de notre Eglise en Alsace avec le diocèse de Grand Bassam en Côte d'Ivoire dimanche 22 octobre en notre communauté à Brumath.

Au programme : à 10h45 : Messe avec la chorale africaine BONDEKON, messe présidée par le père Sylvain, prêtre du diocèse de Grand Bassam, exposition, repas partagé et ateliers, animations découverte.

Ce mois d'octobre est aussi comme une préparation à la fête de Toussaint le 1^{er} novembre. Nous pourrions résumer : La mission, c'est se savoir aimé de Dieu et avoir envie de le dire. C'est connaître Jésus qui nous révèle l'amour de Dieu Père. C'est d'abord se savoir aimé par Lui. Croire en Lui nous fait découvrir qu'il nous fait confiance au point de nous choisir et de nous envoyer comme le Père l'a envoyé. Choisis, envoyés, Il nous donne l'Esprit Saint.

Même s'il nous est parfois difficile de croire que Dieu nous aime. Même s'il nous est parfois difficile de croire que notre foi n'est pas une religion du mérite, que cela ne dépend pas de nous. Difficile de croire que nous sommes saints uniquement par don de Dieu reçu à notre baptême, par vocation... et pourtant, c'est notre foi.

Nous savons bien que nous n'avons rien fait pour être les enfants de nos parents. Il en est de même avec Dieu. Saints, enfants de Dieu, il ne s'agit donc pas tant de le devenir que de le vivre, de devenir ce que nous sommes, en vivant notre baptême.

Que ce mois d'octobre et les propositions locales nous aident à mieux entrer dans cette dynamique. Fraternellement,

Philippe Burgy, curé

Communauté de paroisses « PAYS DE BRUMATH » Secrétariat 1, Place de l'Eglise 67170 BRUMATH Tél : 03 88 51 10 03

paroissecathobrumath@gmail.com

Contact Coopératrice Enfants / jeunes

Murielle SCHISSELE Tél : 07 85 43 10 11 murielle.pastoenfant@gmail.com Philippe BURGY, curé
1 place de l'Eglise - 67170 BRUMATH
philippeburgy2018 @gmail.com

Jean-Yves KLING, prêtre 7 Grand'Rue - 67170 KRIEGSHEIM paroisse-catho@wanadoo.fr

Au service du doyenné : **Jean-Pierre Schmitt, prêtre** Tél : 06 06 75 74 97

PERMANENCES D'ACCUEIL AU SECRÉTARIAT A BRUMATH

Les lundis de 9h à 11h
Les mercredis de 9h30 à 11h
Les jeudis de 15h à 18h
Les vendredis de 14h à 17h
et les samedis de 9h à 11h

Tél: 03 88 51 10 03

A MOMMENHEIM

Tous les mardis de 14h à 16h Tél : 03 88 51 60 40

Avant le 20 de chaque mois, merci de faire parvenir les informations que vous souhaitez voir diffusées dans le bulletin. Ce bulletin est téléchargeable sur internet : www.paroissecathobrumath.blogspot.com

WEEK-ENDS ET FÊTES	
OCTOBRE 2023	
Dimanche 1 26ème dimanche Du Temps ordinaire Année A	9h15: Messe à Bilwisheim ⊕ Famille ZINCK-KIRCHGESSNER ⊕ SCHNEIDER Jeanine, Antoinette et Eugène et famille HOENEN-PAULUS 9h15: Messe à Mommenheim ⊕ SCHMITT André ⊕ LAGEL Antoine et famille ⊕ Familles OHL-LAULER ⊕ BIEHLER Laurent e et Sœur Agnès Odile (marraine) 10h45: Messe à Bernolsheim Fête des récoltes 10h45: Messe à Brumath ⊕ MEYER Raymond et Joséphine ⊕ STIEGLER Irène et Jean-Marie
Samedi 7	18h30: Messe à Brumath 18h30: Messe à Kriegsheim
Dimanche 8 27ème dimanche Du Temps ordinaire Année A	JOURNEE SORTIE DE RENTREE FETONS ENSEMBLE 12h: Baptême à Brumath de BRIAT Clémence
Samedi 14	14h: Mariage à Mommenheim de ECKART Ludovic & PICARD Manon + baptême de ECKART Evan 18h30: Messe à Rottelsheim 中 KOEHREN Jérôme et famille 18h30: Messe à Donnenheim
Dimanche 15 28ème dimanche Du Temps ordinaire Année A	9h15 Messe à Mittelschaeffolsheim □ SCHNEIDER Marie - André et famille □ DIESTEL Suzanne, Antoinette, Léon et famille 9h15 : Messe à Bernolsheim 10h45 : Messe à Mommenheim □ GLASSER Jean-Louis et famille WOLFF □ GASS André et Marie-Thérèse □ GLUCK Odile et familles WOELFFEL-GLUCK □ KLIEBER Béatrice et familles WOLFF-KLIEBER □ BIEHLER Laurent-WOLFF Maurice-GODEFROY Félix □ GANGLOFF Albert et famille □ KAPPS Marcel et Joséphine □ BERNHARDT Jean-Jacques 10h45 : Messe à Brumath □ SCHNEIDER Charles et HORNY Mickaël 12h : Baptême à Brumath de DUCHAUFFOUR Eva
Samedi 21	18h30 : Messe à Bernolsheim 18h30 : Messe à Donnenheim
Dimanche 22 29ème dimanche Du Temps ordinaire Année A	9h15 : Messe à Bilwisheim ⊕ WAGNER André ⊕ REYMUND Joseph et Mathilde 9h15 : Messe à Kriegsheim- Fête des Ainés ⊕ PFEIL André 10h45 : Messe à Waltenheim ⊕ ZIRNHELD Marinette 10h45 : Messe à Brumath
Samedi 28	18h : Messe des familles à Brumath

9h15: Messe à Bernolsheim 10h45: Messe à Mommenheim Dimanche 29 ⊕ Abbé AMMANN Joseph 30ème dimanche ⊕ AMMANN Léon, Marie-Antoinette et famille Du Temps ordinaire ⊕ HAGER Maurice Année A ♣ Famille OTT Claudine et André 10h45: Messe à Brumath 12h : Baptême à Brumath de MELLINGER Alma **NOVEMBRE 2023** 10h: Messe à Bilwisheim 10h45: Messe à Brumath 15h : Messe à Kriegsheim ⊕ ADAM Joseph, Suzanne et Annick Mercredi 1 BAEHL Achille et familles BAEHL-STEINMETZ **Toussaint** 15h: Messe à Donnenheim 19h: Messe à Mommenheim ADAM-ZUBER ⊕ LOTH Charles et Nathalie et famille Jeudi 2 15h: Messe à Mommenheim Commémoration de 19h: Messe à Brumath tous les fidèles défunts 18h30: Messe à Donnenheim Samedi 4 18h30: Messe à Bernolsheim 9h15: Messe à Bilwisheim ☆ KAPPS Madeleine et Joseph Dimanche 5 9h15: Messe à Mommenheim 31ème dimanche ⊕ BIEHLER Laurent-Elise et BOUCHAAR Pierre Du Temps ordinaire ⊕ GNAEDIG Alphonse Année A 10h45 : Messe à Kriegsheim ₱ PFEIL Alphonse 10h45: Messe à Brumath 10h : Messe à Kriegsheim + monument aux morts 10h: Messe à Mommenheim + Samedi 11 monument aux morts 11h: Temps œcuménique au monument aux morts à Brumath 9h15: Messe à Rottelsheim Fête patronale ⊕ GRASSER André et famille Dimanche 12 9h15: Messe à Mittelschaeffolsheim 32ème dimanche Du Temps ordinaire Année A 10h45 : Messe à Mommenheim

 † AMMANN Léon et Marie Antoinette et famille

 † Père SINGER Charles de la classe 1941

10h45: Messe à Brumath

9h15: Messe à Mittelschaeffolsheim

MESSES EN SEMAINE

Jours de fête en semaine : Voir planning week-ends

Chaque semaine:

Lundi à 18h : Chapelet à Brumath Mardi à 19h : Messe à Kriegsheim Mercredi à 9h : Messe à Brumath

Jeudi à 15h : Messe à la Grafenbourg à Brumath (selon le planning de l'aumônerie)

Jeudi à 19h : Messe à Bilwisheim

Vendredi à 8h30 : Chapelet à Mommenheim suivie de la messe à 9 h

INTENTIONS DES MESSES DE SEMAINE

Vendredi 6 octobre à Mommenheim à 9h: 🕆 WECKEL Joseph, Bernard et Anne-Rose et familles WECKEL - HINCKER

Vendredi 27 octobre à Mommenheim à 9h:

ECKART Marie-Antoinette et famille

ADORATION au Saint Sacrement : Le 13 octobre 2023 après la messe jusqu'à 11h à Mommenheim

Le 27 octobre 2023 à Kriegsheim à 19 h à l'église

MESSE à la Résidence St Joseph à Brumath (10, rue G. Stoskopf): le 24 octobre 2023 à 15h



Mommenheim:

En remerciement à Justine, Louis et Zoé (Clémence était absente) pour leur aide précieuse et leur présence fidèle aux divers offices célébrés au sein de la Paroisse de Mommenheim mais aussi dans toute la Communauté de Paroisses du Pays de Brumath, une après-midi récréative leur a été proposée. Bénédicte et Sandra ont convié les jeunes à une après-midi bowling et laser Game suivie d'une dégustation de crêpes. Pour clore ces sympathiques retrouvailles, des spécialités alsaciennes ont pu ravir les papilles de nos servants d'autel en soirée. Un grand merci à nos jeunes pour leur assiduité toujours dans la bonne humeur .

PETITES FRATERNITÉS

Les prochaines rencontres « petites fraternités » autour du partage de la Parole auront lieu le mercredi les 4 et 18 octobre de 17h00 à 18h30, au presbytère de Brumath Soyez les bienvenus

« CAFE » DE L'AMITIE Pas de café de l'amitié en octobre

SAVEURS D'EVANGILE

Les prochaines rencontres auront lieu Le vendredi 20 Octobre à 20h15 au presbytère de Mommenheim

L'Equipe du Rosaire

Se réunit une fois par mois le deuxième mardi du mois Pour tout renseignement s'adresser à Geneviève AMBIEHL 06 78 82 88 57

MOUVEMENT CHRÉTIEN DES RETRAITES

Le 2 octobre 2023 à 14h au presbytère

Ont été baptisés : MEYER Olivia, WALTER Adèle, HOFFMANN Louise, HORNECKER Martin Ont rejoint l'Autre Rive :

RECEVEUR Julien

À BRUMATH:

WEHRLE Robert, GRANIER Georgette née VIAENE <u>A MOMMENHEIM</u>: CONRATH Joseph, WOELFFEL Gérard

RENCONTRES OECUMENIQUES

Vous êtes cordialement invités au Sun 7 qui a lieu le dimanche 22 octobre à 19h à l'église évangélique, 14, rue de Saverne à Brumath : soirée de méditation, de chants et de prières,

La chorale Sainte Cécile de Mommenheim organise un ramassage de vieux papiers le samedi 21 octobre prochain, dans la cour derrière la mairie,

Les 26 et 27 octobre auront lieu le **KT vacances pour** les enfants de 7 à 14 ans à Donnenheim. Renseignements et inscription auprès de Murielle au 07 85 43 10 11 ou par mail murielle.pastoenfant@gmail.com

INSCRIPTION A LA PREPARATION A LA 1ERE des COMMUNIONS :

Concerne les enfants nés en 2015 ou avant, ou allant en classe de CE2. Renseignements auprès de Mme Murielle SCHISSELE murielle.pastoenfant@gmail.com - 07 85 43 10 11

Caritas Alsace : une aide de proximité

Caritas Alsace compte une dizaine d'équipes dans la zone pastorale de Haguenau-Wissembourg. En 2022, les 132 bénévoles du territoire ont aidé 402 familles en situation de pauvreté. Comme on pouvait le craindre, l'augmentation du coût de l'énergie et l'inflation dans le domaine alimentaire ont d'abord touché les plus pauvres.

Les équipes du Nord-Est de l'Alsace apportent une aide très variée. Les bénévoles se montrent particulièrement actifs dans l'aide alimentaire. Les épiceries solidaires de **Woerth** et de **Brumath** ont aidé 180 familles à se nourrir dignement. Le nombre de familles aidées a augmenté de 15% en un an ! Quant à l'équipe « **Brumath Paroisses** », elle a accompagné 53 familles et mené 320 visites, notamment auprès des personnes âgées isolées. Le pôle des solidarités familiales est également très actif, avec plusieurs familles qui ont accueilli des enfants en situation de précarité au cours des vacances d'été. L'équipe de **Haguenau** s'est quant à elle spécialisée dans l'aide vestimentaire, et dispose d'une friperie solidaire ouverte à tous. A **Herrlisheim-Offendorf**, les bénévoles mettent l'accent sur le soutien aux personnes isolées, notamment les seniors, qui ont la possibilité de se retrouver lors d'après-midi conviviales. Caritas est également présent par des équipes à **Bischwiller**, **Drusenheim**, **Schweighouse** ou encore **Soufflenheim**.

Vous l'avez compris, il y a forcément une équipe de Caritas Alsace près de chez vous!

Pour soutenir notre action de proximité dans la zone pastorale, un appel à la générosité sera lancé durant les messes des 18 et 19 novembre, avec la quête du Bon Pasteur dédiée à Caritas Alsace.

Nos équipes accueilleront avec plaisir de nouveaux bénévoles prêts à participer aux projets et proposer de nouvelles activités solidaires. Renseignements sur <u>www.caritas-alsace.org</u>

Faire un don à Caritas Alsace, c'est aider à côté de chez soi. Don sécurisé sur notre site ou par chèque à l'ordre de Caritas Alsace, 5 rue St-Léon, 67082 Strasbourg Cedex. Chaque don donne droit à une réduction d'impôt de 75% : un don de 100€ ne coûte plus que 25€ après impôt.

TEMOIGNAGE DU Pélé VTT et du Pélé à LOURDES

Bonjour je m'appelle Louis,

Le **Pélé VTT** m'a permis de mieux connaître Jésus à travers les prières, les veillées, les échanges. J'ai découvert une belle région qui est le Sundgau à travers, son paysage verdoyant, son calme, le chant des oiseaux.

La chaleur écrasante et surtout les belles montées où mes mollets ont pris cher ne m'ont pas découragées à vivre cette belle aventure !!!

J'ai pu constater que l'on pouvait vivre sans téléphone, sans console de jeux, et sans nouvelle de mes parents !!! Cette expérience m'a aidé à grandir, à partager, à s'entraider, à aider son prochain faire de nouvelles rencontres. N'hésitez pas à vous inscrire pour l'année prochaine, vous n'allez pas regretter cette très belle aventure.

Bonjour,

Je m'appelle Justine, je suis allée au Pélé Lourdes cet été et je voudrais partager mon expérience avec vous. Lourdes est une très belle leçon de vie, voir la vierge couronnée, la grotte de Marie, tout cela m'a énormément marquée.

Nous avons fait de belles rencontres et vécu des moments forts lors de nos soirées tout au long de la semaine. C'était magnifique et je n'oublierai jamais.

On marche beaucoup, on prie beaucoup. Je recommande cette aventure, c'est à faire dans une vie et personnellement, j'espère que l'année prochaine vous serez nombreux à partager ce pèlerinage en tant que jeunes ou accompagnateurs.

Justine KAPPS Mommenheim PELE LOURDES JUILLET 2023